

# La Buena Noticia

Hoja Parroquial de Ntra. Sra. de las Angustias (Granada)

[www.basilicadelasangustias.org](http://www.basilicadelasangustias.org)

Verano 2025



## Papa León XIV

### “El Regreso de Pedro”



**HOJA PARROQUIAL DE  
LA BASÍLICA DE  
NTRA. SRA. DE LAS  
ANGUSTIAS**

[www.basilicadelasangustias.org](http://www.basilicadelasangustias.org)

### **INFORMACIÓN PARROQUIAL**

#### **Horario de Misas**

De lunes a sábado:  
8, 11, y 20h.

#### **Domingos y festivos:**

8, 11, 12, 13, 18h.

#### **Horario de Catequesis**

Niños: miércoles 17'30h.  
Jóvenes y adolescentes:  
viernes 18'00h.

#### **Confirmación adultos:**

miércoles 7 a 8 y domingos de 12 a 13h.

#### **Pastoral del Enfermo:**

Jueves 11'30h (salones parroquiales)

**Grupo Adultos:** Jueves 18h.

*Colabora con tu Parroquia*

**Número de Cuenta  
Banco Santander**

**ES 64 0075 0010 0506 0024 0047**

Maquetación: Inma Giménez  
Colaboración: Antonio Mezcuca  
Coordina: D. Blas Gordo (Párroco)

## **EL REGRESO DE PEDRO**

Al inicio de la semana de Pascua, nos llega la noticia de la partida a la casa del Padre del Papa Francisco. Lo habíamos visto el día anterior saludar en su mensaje “urbi et orbi” a toda la Iglesia, con una bendición que revelaba sus fuerzas escasas, y con un paseo en el “papa móvil” por la Plaza de san Pedro que resultó ser su último viaje en esta tierra. Todo un anuncio de la resurrección de Cristo.

La Iglesia se sintió huérfana, no porque faltara la presencia del Señor, que está asegurada para todos los días hasta el fin del mundo, sino porque el símbolo visible de la unidad de la Iglesia, el que recibió de Jesús el encargo de “apacentar a sus ovejas”, había culminado su misión.

Muchos que habían acogido el pontificado de Francisco como un viento fresco de renovación llegaban a expresar con el llanto su desolación, y la incertidumbre de si las reformas que se habían emprendido, podrían encontrar su continuidad. El periodo del cónclave se desarrolló entre los interrogantes en torno al nuevo papa que pudiera salir elegido. Cálculos humanos infructuosos, aunque inevitables. La Iglesia la lleva el Espíritu de Dios, y más allá de las mediaciones humanas, vamos a preñando a escuchar su voz, que habla fuerte y se manifiesta decidido.

El 8 de mayo, tras cuatro votaciones del cónclave de los cardenales resultó elegido el cardenal Robert Francis Prevost, religioso agustino, nacido en Chicago, pero misionero en Perú durante muchos años, y desde hacia pocos años, llamado a Roma por Francisco para colaborar con él desde el Dicasterio para los Obispos.

El “regreso” de Pedro aconteció. Otro perfil, otra biografía trabajada por el Espíritu a la sombra del carisma de San Agustín de Hipona. El Papa para nuestros días. El encargado de desear la paz, ese bien tan preciado que los hombres damos por supuesto, pero que es tan necesario que el nuevo Papa lo sitúa entre los principales objetivos de tipo pastoral en que la Iglesia debe comprometerse a pedir y a cultivar.

“Que la paz del Resucitado esté con vosotros”. No es la paz que da el mundo, sino la que regala Dios como uno de sus dones principales. El último estallido de la guerra en Medio Oriente entre Israel e Irán no es sino un escenario que demanda la oración y el trabajo denodado de los responsables de los gobiernos de la tierra; y no sólo de ellos, sino de cada uno de los hombres y mujeres que se esfuerzan por construirla en el pequeño ámbito en que se piensa y se actúa, Desarmar los corazones es la vía para el entendimiento entre las naciones.

El Papa “ha vuelto”, Pedro sigue siendo símbolo de unidad para todos los cristianos, y referente para el mundo. Rezamos por él con insistencia y desde una comunión renovada.

*(Blas Gordo)*

# Visita del Rey a la Basílica de la Virgen de las Angustias



La visita del Rey D. Felipe VI a nuestra basílica para recibir el nombramiento de Hermano Mayor Perpetuo ha tenido un significado profundo, más allá de la obligada brevedad del acto, dada la agenda tan apretada del monarca.

Es de agradecer el esfuerzo realizado para poder manifestar este vínculo histórico de la Corona española con la devoción tan entrañable de los granadinos en torno a la Virgen de las Angustias.

La Hermandad se ha desvivido, con su Hermano Mayor al frente, Antonio González, para que Su Majestad el Rey pudiese dar continuidad a un vínculo que su familia ha mantenido a lo largo del tiempo desde el siglo pasado. Una foto de la visita al camarín de la Virgen, donde D. Felipe tiene seis años, acredita una de estas visitas familiares a la Virgen.

Más allá de un protocolo necesario, hemos vivido un encuentro cercano, con formato institucional, y al mismo tiempo con un sabor de encuentro con el pueblo que lo esperaba y aclamaba. A lo que D. Felipe respondió con saludos cálidos y personales. La presencia de D. José María, nuestro arzobispo, junto a otras autoridades civiles y militares,

acogiéndolo a la entrada del templo junto al Hermano Mayor y al Párroco, ha dado un relieve especial que, en palabras de D. José María, destaca el papel del Rey como “símbolo de paz y de concordia”.

## INAUGURACIÓN TESORO VIRGEN DE LAS ANGUSTIAS



En la tarde del miércoles 7 de mayo tuvo lugar de modo solemne la inauguración de la exposición permanente “El Tesoro de la Virgen de las Angustias”. Con el templo lleno de personas invitadas para la ocasión, con las principales autoridades de la ciudad, y con la presencia de D. José María Gil, arzobispo de Granada, tuvo lugar la presentación de todo un proyecto que muestra el patrimonio histórico-artístico de la Hermandad de Nuestra Señora de las Angustias. Esto ha sido posible gracias al apoyo del Arzobispado de Granada y al acuerdo firmado con la empresa Artisplendore.

El acto fue conducido por el periodista Luis López, que fue dando paso a distintas intervenciones de autoridades civiles como la alcaldesa de Granada, o el presidente de la Diputación de Granada, el Hermano Mayor de la Hermandad, el Ceo responsable de la empresa Optima Cultura, el Sr. Arzobispo y el párroco de la Basílica. Estas intervenciones se fueron alternando con algunas actuaciones musicales y con la proyección de un audiovisual de la Virgen. El himno a la Virgen cerró este momento.



A continuación D. José María bendijo las instalaciones, y se presentó a los que pudieron acceder al Museo una visita guiada ofrecida por Manuel Amador, comisario responsable de esta exposición permanente.

La difusión de la devoción a la Virgen a través del arte generado a lo largo de los siglos, y de la historia que ha surgido a través de ella, es uno de los objetivos de este museo.

El otro, y no menos importante, la ayuda para el mantenimiento económico de la Obra Social de la Hermandad, y del sostenimiento de la parroquia en el cuidado de su vida pastoral.

# Vida Parroquial



Confirmaciones

El domingo 11 de mayo tuvimos las confirmaciones de nuestra parroquia, con la presencia de D. José María Gil, Arzobispo de Granada, que tuvo la deferencia de acompañarnos en esta tarde del Domingo del Buen Pastor.

Han sido dos grupos de personas mayores de 18 años, que, desde noviembre hasta mayo, se han encontrado regularmente cada miércoles con Toñi como catequista, y todos los domingos con Amparo y Carmen.

Dos de las catecúmenas se han preparado en un tiempo mas largo para recibir los tres sacramentos de la iniciación cristiana en la catedral.



Unción de enfermos

El sexto domingo de Pascua tuvimos la unción comunitaria de enfermos en nuestra parroquia.

Unas sesenta y tres personas la han recibido, acompañados por el grupo de Pastoral de la Salud, que de un modo encomiable han acompañado a los enfermos y ancianos en este sacramento pascual.



## ASAMBLEA DIOCESANA "SOMOS FAMILIA"

Nuestra parroquia pudo participar en un buen número en la 1ª Asamblea Diocesana que tuvo lugar en el Auditorio "Manuel de Falla". Una espléndida mañana donde se hizo visible la comunión en la diversidad de nuestra Iglesia granadina.

La alternancia de oración, testimonios, música y actuaciones, con el colofón de la eucaristía alegró esta casa de la música, con la armonía que sólo el Espíritu Santo sabe crear. Concluyó con una comida compartida.

"LOS POBRES ESTARÁN HASTA EL FINAL DE LOS TIEMPOS"

Esta frase del Evangelio implica que, a pesar de los esfuerzos por erradicar la pobreza como propugnan la Agenda 2030 y otros foros, aquélla siempre estará presente de alguna manera entre nosotros, ya sea en forma de sufrimiento material o espiritual. Jesús nos invita a seguir nuestro camino de salvación y nos plantea oportunidades para ayudar a los necesitados como parte integrante de esa dicha diaria. La pobreza puede ser entendida como una falta de recursos materiales, pero también puede referirse a la falta de bienes espirituales, como la sabiduría, la virtud o la conexión con Dios. Cáritas es corresponsable social en la ayuda a los más necesitados y en la lucha por un mundo más justo donde la pobreza en toda su amplitud sea reducida, denunciando a las estructuras sociales y administrativas que perpetúan la pobreza y la desigualdad en todos sus ámbitos

A lo largo de estos meses la pobreza ha cambiado y la situación personal para muchos ciudadanos es dramática. Los gobiernos, sin excepción, se aseguran con malas artes su instalación en el poder a costa del bienestar, la vida y las libertades de sus ciudadanos. Parece como si no avanzáramos y no aprendiéramos de los errores del pasado. Se originan guerras que “se ven” porque afectan a la estabilidad económica (Ucrania) o al equilibrio semítico (Palestina) y otras que “no se ven” pero que permanecen inveteradas en el tiempo (República de Centroáfrica, Sudán...). Dirigentes que empobrecen a sus países y ahogan las libertades de sus ciudadanos, instalándose en una corrupción tal a todos los niveles que produce un éxodo inevitable de la población para poder sobrevivir. Gobiernos sin medida económica que dictan las leyes del mercado según amanece el día para los dirigentes de turno (Estados Unidos o China o Europa). Toda esa inestabilidad global llega hasta las entrañas de la sociedad, generando pobreza y desaliento en las personas. Cualquier índice de creación de riqueza es un timo porque no repercute en la vida diaria y bienestar de los ciudadanos conforme al optimismo y la bonanza con que se proclama.



En nuestra Cáritas a diario nos enfrentamos con el drama de la escasez de vivienda de alquiler y la poca oferta es cara y desmesurada. La cesta de la compra maneja unos precios elevados en los productos básicos. Las ayudas sociales tienen su letra menuda y no llega a los más necesitados o cuando llegan son de cuantía insuficiente.

Pero Cáritas intenta hacer un oasis para los pobres para que no pierdan la esperanza. El Taller de costura Betania hace tres meses no disponía de alumnos y hoy ciframos 10 personas que obtienen consuelo e ilusión, una modesta ayuda económica y la posibilidad de salida profesional.

Los recursos diocesanos de Cáritas alivian puntualmente la presión económica del alquiler. Y hasta espiritualmente alguna persona inicia el camino de la conversión y abraza a Jesús al hilo de la evangelización por las obras y los gestos de la caridad bien entendida. En un mundo de sombras aún brilla la luz de Dios y aunque el mundo en algunas partes sea inhabitable, el Amor de Dios por medio de Cáritas intenta una vida mejor para los últimos y no atendidos.

Desde Cáritas Parroquial agradecemos la confianza, la solidaridad y el cariño mostrado hacia nuestros hermanos más necesitados.

COLECTA ABRIL	1,046,99€
COLECTA MAYO	1.102,10€
COLECTA JUNIO	1.054,43€
DOMICILIACIONES, DONATIVOS, BIZUM... DE ABRIL a MAYO	760,00€

## CALAHONDA, PREPASCUA 2025

Calahonda. Prepascua 2025. Cada año se suele celebrar en nuestra querida comunidad parroquial la Pre-Pascua, que ya se ha convertido en tradición.

Este año ha sido conmemorada desde el 13 al 16 de abril en el pueblecito de Calahonda, una zona costera de Granada que ya eclipsa uno de los acontecimientos más trascendentales y bellos del año.

Si bien no parece ser un gran evento social, como muchos espacios espirituales, constituye una bonita ocasión para todo aquel que quiera ahondar en su interior y escuchar el mensaje de Dios. Porque no se pretende el disfrute personal más que la inaudita ventura de ser amados. Amados por nuestro Padre del cielo. Por eso, en Calahonda es posible reencontrarse con el eje central de la fe cristiana, aludiendo a las jornadas en las que Cristo vivió la Pasión, la Muerte y la Resurrección.

El lema escogido en este encuentro es “Anclados en la esperanza” y a mí me evoca una imagen muy particular, como si cada uno de los que asistimos durante aquellos días estuviéramos, como en la leyenda del hilo rojo del destino, conectados a la Cruz como sím-



bolo original de nuestro amor.

La esperanza es una virtud que, lejos de ser evidente, supone un salto en la fe. Nosotros en la Pre-Pascua lo asimilamos así. Cada gesto, cada oración, cada paso juntos...supusieron actos alimentados por la gracia de Dios. Cuando el mundo se empeña en lo inmediato, en el placer experiencial y en vivir en un positivismo desbordante, el cristiano es capaz de demostrarle la auténtica verdad a través del Evangelio. Y resulta un gran combustible poder vivir en comunidad unos días, para apoyarnos en esa misión.

Por otro lado, también aprendimos que la esperanza no puede confundirse con optimismo, aunque parezca una vía muy apetitosa, pues ni las redes sociales ni la publicidad pueden ya convencernos. No existen cuerpos ni vidas impecables, no existen familias perfectas, tampoco dopamina instantánea perpetua, ni siquiera en nuestras mejores etapas tenemos la garantía de vivir una felicidad lineal. Siento chafarles el plan amigos, pero no significa optar por un nihilismo tajante ni tampoco que no hagan realidad sus sueños, ¡faltaría más!

Más bien es el ser humano, que es demasiado complejo y maravilloso como para quedarse solo con realidades pasajeras, aunque algunas muy legítimas. El hombre está hecho a la medida de la perfección de Cristo, y cualquiera que pretenda desequilibrarla está irremediablemente condenado. Por eso, la tristeza individualista fragmenta la vida.

Como decía nuestro amado Papa Francisco “abrazar la Cruz es animarse a abrazar todas las contrariedades del tiempo presente”.

Calahonda es un paraje que te ablanda el corazón. Yo lo he vivido. Y muchos pueden decir lo mismo. Animo a quién me esté leyendo en este momento a que considere esta oportunidad; paseos por la playa, oraciones nocturnas, música, comida maravillosa, grandes dosis de sabiduría, personas admirables...y sobre todo, un amor gratuito, inmenso. No está nada mal, ¿no?

Durante la pasada Semana Santa tuve la suerte de compartir una hermosa experiencia con una pequeña comunidad de creyentes en el pueblo de Calahonda. Gracias a un mensaje que recibí de Don Blas, nuestro párroco de Las Angustias, sentí la necesidad de encontrarme de nuevo entre aquellas literas y olores deliciosos, rayos de sol y vistas al mar. Si tuviera que hacer una metáfora sobre esta vivencia, diría que fue como si nuevamente se encendiera una mecha, una pequeña llama en mi corazón.

*María del Mar Alférez*

## CONVIVENCIA DE LOS GRUPOS PARROQUIALES



El pasado domingo, día 27 de abril de 2025, tuvo lugar la convivencia anual con más de cincuenta personas, pertenecientes a las distintas realidades que funcionan en la dinámica de la Basílica, las que han asistido a este encuentro. El lema propuesto para la convivencia ha sido : **“JUNTOS ABRIMOS CAMINOS A LA ESPERANZA”**.

Desde las diez de la mañana, varios miembros de la Hermandad de la Virgen de las Angustias, llevaban a cabo la acogida de los participantes.

A las diez y media y en el salón de actos del Colegio Parroquial, D. Blas Gerardo Gordo Jiménez, Párroco de la Basílica, introdujo el sentido de la convivencia. A continuación se tuvieron los laudes, dirigidos por las Comunidades Neocatecumenales.

D. Blas, tomó la palabra y se refirió al fallecimiento del Papa, recordando entre todos frases significativas que a lo largo de su pontificado ha ido diciendo y que de una forma u otra nos han impactado. Después recordó como este año la Basílica de la Virgen de las Angustias es Templo Jubilar con las actividades que ello conlleva. Explicó el tema sobre el que se va a trabajar por grupos: “Caminar por el mundo: UBUNTU”, palabra que significa: “Yo no soy, si tú no eres”, sacada de la experiencia de una antropóloga en una tribu africana.

A continuación se crearon cinco grupos para estudiar y hacer propuestas, sobre tres preguntas referidas a la competición y colaboración; la acogida; y la vivencia comunitaria. Cada grupo ocupó uno de los salones parroquiales y allí formularon sus propuestas, y como resumen cada grupo realizó una conclusión que se leyó en la celebración de la Eucaristía.

Sobre las dos de la tarde se tuvo la comida gozosa con alimentos compartidos, aportados por todos los asistentes. Una vez terminada la comida se tuvo un momento de divertimento y alegría, que dirigió Cristhian Hernández, Vicario Parroquial de la Basílica.



La celebración de la Eucaristía, a las cinco, en el Catecumenium “San Juan Pablo II”, puso el broche de oro a esta fructífera y gratificante convivencia.

*Crónica y Fotografías realizadas por Antonio Mezcuca*



## CONVIVENCIAS CALAHONDA 2025

**JÓVENES a partir de 17 años del 17 julio/tarde al 21 julio/ mañana**

**NIÑOS de 9 a 16 años del 22 al 29 de julio**

**Os esperamos!!**